

SUS. RIPCION

En la capital, un mes . . . pesetas 1'25
Fuera de la capital, trimestre . . . 4'25
Portugal, trimestre . . . 5'00
Demás países extranjeros . . . 9'00
Número atrasado . . . 0'10

PAGO ADELANTADO

Teléfono número 66.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0'10 pesetas línea de color...
En 3.ª plana, antes del pie de imprenta...
En 1.ª plana, 4 pesetas línea...
Comunicados, 4 pesetas línea...
B. quejas de defunción, dosdo 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Calles 9

EDICION DE LA TARDE

EL NOTICIERO..
DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación en la región

ALCANCE POSTAL

En el vaivén de rumores relacionados con la cuestión política, aparecen declaraciones de conspicuos conservadores, según las cuales está más cercana de lo que se creía, el advenimiento al poder del partido que acudilla el señor Silveira.
No se explican las causas que han podido determinar este cambio de criterio en los que hasta hace poco eran asegurados de la vida del gabinete liberal hasta bien entrada el año próximo; pero han bastado estas manifestaciones para que se sientan acometidas de repente entusiasmo las huestes conservadoras y cuando el desaliento y la alarma entre los fusionistas de segunda fila.

A las cuatro se han reunido los ministros en Consejo.
Mentilla lleva algunas reformas al Código Penal.
Moret un proyecto de Ley de seguridad.
En este proyecto además de otros delitos están comprendidos los de lesa patria y se estudia mucho la cuestión del catolicismo y el separatismo.
El duque de Veragua lleva un expediente de obras en el cruce de «Río de la Plata».
Suárez Inclán el expediente de las obras del puerto de Llanes, otro de obras en algunos pantanos y también se ocupará del crédito agrícola.
Weyler leerá un decreto fijando las fuerzas del ejército permanente.
A mediar dará cuenta de haber llegado a Tenerife el Presidente de la República Argentina y de haber pasado la frontera el Rey de Portugal.
El Consejo será de bastante duración, porque además de los asuntos que ya llevan los ministros, allí se ocuparán de la combinación de gobernadores, que acaso que le ultimada, y del programa parlamentario, di tribuyéndose los turnos para las futuras campañas de las Cortes.

De Jerez comunican que los obreros abandonan la población y van a otros pueblos en busca de trabajo.
Los patronos han prometido el aumento de jornal.
El alcalde ha prohibido que se faciliten noticias a la prensa, causando este el natural disgusto y aumentando la alarma.

PALMA.

Asamblea de médicos

En la primera sesión de la Asamblea de médicos que, como saben los lectores se está celebrando en Madrid, se acordó la necesidad de que se declare la inamovilidad de los médicos titulares, discutiéndose los medios para conseguirlo.
El señor Varela expuso la situación penosa de los médicos titulares, discutiéndose los medios para conseguirlo.
El señor Varela expuso la situación penosa de los médicos rurales y

recomendó la unión para conseguir los fines que se persiguen.
Se aprobó una proposición concretando estas aspiraciones.
Se trabajará por llevar la inamovilidad a la ley de Sanidad.
Se trató de los medios para obtener la seguridad de los sueldos asignados.



Mañana: San Pedro Alcántara, confesor y Santa Reina.
San Pedro Alcántara.—Acabó el año 1460 en la villa de Alcántara (Extremadura) Al paso que se iba haciendo más sabio en las letras humanas y en la filosofía se iba haciendo más santo. Estudió en Salamanca el derecho canónico. Concluidos los estudios, tomó el hábito en el convento de Mañajera de la orden de los serafines de San Francisco a la edad de dieciséis años.
Su ayuno y sus penitencias fueron en las espantosas, y cediendo a sus superiores fue ordenado sacerdote, siendo admirable su eucuanza en el púlpito. Llamado a Portugal sus sermones hicieron numerosas y valiosas conversiones. Hubieron caído enfermo hizo que le trasladasen al convento de Arenas, donde expiró el 18 de Octubre de 1582.

CULTOS.—Catedral.—A las nueve y media misa solemne y homilía.
H. mandadas de los p. bres.—Por la tarde estofido, cánticos y rosario.
Acoratr. ces.—A las nueve y media misa rezada.

Colección.—Misa rezada desde las cinco.
Capilla de las H. jas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público de las doce a las tres de la tarde.
V. O. T. del Carmen.—Tercer domingo de mes.

Iglesia conventual de San Esteban.—Tercer domingo de mes Misa rezada desde las cinco.
Las seis como en los días de trabajo. A las nueve misa solemne de miserva. Por la tarde, a las cuatro el ejercicio de todos los días con sermón que predicará el reverendo padre fray Juan López.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Misa rezada desde las cinco.
Iglesia conventual de San Francisco (Padres Capuchinos).—Misa rezada desde las cinco y media.
Ca. lla de la M.ericordia.—Continúa la novena.

EXÁMENES DE BEVÁLID

En los verificados últimamente en las Escuelas Normales de esta capital fueron aprobados:

Para maestros superiores: don Angel Sánchez Cuadrado, don Sebastián González B. lido, don Isidro Benco Escribano, don Godofredo Fernández Lorenzo y don Alfonso Vicente Martínez.

Para maestras superiores: doña María Fernández, doña Rosa Cuadrado Calvo, doña Teresa Cuadrado Calvo, doña Trinidad Rodríguez, doña Matilde Muelas Velasco, doña Teresa Salgado Ramos, doña Mazuela Roldán Pine, doña Marcelina González Baveosa, doña Práx dea Manzana, doña María del Pilar Ortiz Robollo, doña Tomasa Vázquez García, doña Herminia Rodríguez, doña Jacinta Vallejo, doña Dolores Cebrián, doña Dolores Gomechea y doña Pilar Chacorrés; las cuatro últimas con nota sobresaliente.

Para maestras elementales: doña Isabel Cambón y doña Petra Calzad, con nota de sobresaliente y doña Aurora López con la de aprobada.



De pejado
He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:
Altura barométrica . . . 698'74 m.
Temperatura máxima al Sol . . . 26'8
Id. a la sombra . . . 20'4
Id. mínima . . . 5'2
Id. a la hora de la observación . . . 11'8
Dirección del viento, N. O. Fresco.

EL REGISTRO PERSONAL

El articulado del proyecto de creación de este registro se encuentra ya redactado.

D. penderá de la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia, y comprenderá las secciones siguientes: Estado civil (Nacimiento, matrimonio, viudez, legitimación, reconocimiento y defunción). Estado criminal (Procesamiento, rebeldía, absolución, cumplimiento de condena y lesiones). Estado político (Vecindad natural, naturalización y migración). Estado de instrucción (Primera enseñanza, segunda enseñanza, enseñanza superior y enseñanza facultativa). Estado religioso (Votos simples, vo-

los solemnes y dignidades). Estado militar (Tropa, clases oficiales, jefes y generales). Estado patológico (Enfermedades de la cabaza, del tronco, de las extremidades y muertes violentas).

Por las certificaciones abonar quien las solicite derechos iguales a los señalados a las e recibas inscripciones, y se pagarán con sellos especiales, emitidos por el ministerio de Gracia y Justicia.

De los cálculos hechos resulta que, después de pagados los gastos que la creación del registro ocasiona, queda un ingreso anual para el Tesoro de pesetas 2 134 058.

Al proyecto se acompaña una enumeración de las conveniencias del registro personal.



(De nuestra correspondencia especial) DE BARCELONA

Madrid 18—9'15
Telegrafían de la capital de Principado que se proba que al fin contribuyera el Ayuntamiento a la suscripción para el monumento a don Alfonso XII.

Asegúrese por algunos que los catalanistas auxilian pecuniariamente a los carlistas.

Se han ultimado los preparativos para las maniobras militares.

LOS GENERALES BOERS
Madrid 18—10

Han llegado a Colonia los generales boers, haciendo tales un recibimiento muy entusiasta.

El general B. ha usado de la palabra, siendo fríamente aplaudido. Se organizan suscripciones, de las que se espera gran resultado.

EL DEBATE POLITICO
Madrid 18—10'40.

En la primera sesión que celebró el Congreso se iniciará, intervinieron en él todas las minorías, incluso Canalejas que explicará su entrada y salida de Gobierno.

Los ministros se han repartido ya los turnos para contestar. PALMA.

—(—)

queta según la costumbre de los antiguos habitantes del país, y un cayado de ébano en la mano en que se apoyaba. Eran sus cabellos blancos como la nieve; y su fisonomía majestuosa y noble. Saludó con respeto, y él me respondió con el mismo; y habiéndose parado a mirarme con atención un breve rato, se dirigió a donde yo estaba, y se sentó a mi lado. Animado yo con esta demostración de confianza, le dirigí la palabra en estos términos.

—No me diréis, buen amigo, a quién han pertenecido estas chozas?
Y él me respondió:

—Estos escombros, señor, y este terreno inculto, fueron habitados, hará veinte años, por dos familias que habían encontrado aquí la felicidad. Su historia es de las más tiernas, pero en esta isla que está al tránsito para las Indias Orientales, ¿qué europeo puede interesarse en la suerte de algunos particulares oscuros? ¿Quién querría vivir aquí feliz, pero ignorado y pobre? Los hombres solo desean saber historias de los grandes y poderosos de la tierra, que acaso no son de tanto provecho.

—Ya conozco, amigo, le contesté, en vuestro semblante y modo de expresaros, que poseéis gran caudal de razón y de experiencia; y así, si no estáis de prisa, os ruego me digáis todo lo que sabéis acerca de los dos antiguos moradores de esta serranía, y creed, que el hombre, aun el más depravado con las precauciones del mundo, se complace en oír hablar de la felicidad que proporcionan la naturaleza y la virtud, dirigidas por la religión.

Entonces el anciano, después de haber tenido aplicada breve rato la mano a la frente, como en

to que llevaba en sus entrañas. Ella entonces, persuadida de su desgracia, se resolvió a dejar para siempre su nacimiento, y venir a ocultar su fragilidad a las colinas, lejos de su patria, donde había perdido la única dote de una doncella honrada y pobre, la reputación. Un negro, ya de edad, que Margarita había adquirido con algún dinero prestado, cultivaba con ella una rinchónada de este terreno y vivían felices.

Madame de la Tour, seguida de su negra halló en este sitio a Margarita que estaba dando de mamar a su hijo; y a egrándose extraordinariamente de encontrar una mujer en situación tan parecida a la suya, le significó en pocas palabras su estado antiguo y sus necesidades actuales. Inmediatamente que oyó Margarita la relación de Madame de la Tour, quedó penetrada de compasión hacia ella; y queriendo merecer su confianza, más bien que su estimación, le confesó sin disimularle nada la imprudencia que había cometido añadiendo «yo si que he merecido la suerte que me cabe; pero vos señora... sin culpa y desgraciada!» Y después de este le ofreció con lágrimas su choza y amistad.

Madame de la Tour, penetrada de gratitud al ver tan tierna y generosa acogida, le dijo estrechándola entre sus brazos: «¡Ay, buena amiga, sin duda quiere el cielo poner término a mis crueles penas, que os inspira mucha más compasión hacia mí (siendo como soy para vos una persona extraña) que la que he hallado hasta ahora en mis deudos cercanos.»

Yo conocía a Margarita y la visitaba como amiga, pues aunque vivo lejos y media de aquí en el bosque que está de la otra parte de la Montaña larga me consideraba como vecino suyo. En las ciudades de Europa, una calle, un simple muro,

impiden a los miembros de una misma familia juntarse y comunicarse aires enteros; pero en las nuevas colonias se miran como vecinos aquellos que solo viven separados por alguna montaña ó bosque.

En aquel tiempo con particularidad en que esta isla apenas tenía comercio con las Indias, la simple vecindad era un título para la amistad y la hospitalidad con los extranjeros nna obligación y un placer.

Cuando supe que mi vecina tenía compañera vine a visitarla para ofrecerle mis servicios y ser de alguna utilidad a entrambas. Hallé en Madame de la Tour, una mujer de una fisonomía atractiva, llena de dignidad y melancolla y en días de parir. Yo le dije, que convenía (por el interés de sus hijos, y particularmente por evitar que otro colono se apoderara del terreno) partiesen entre sí el fondo de este valle, cuya extensión es de cerca veinte yugadas.

Ellas se pusieron en mis manos para esta división, y yo formé dos porciones casi iguales. La una contenía la parte superior de este recinto, desde la extremidad de esos peñascos cubiertos de nieve donde tiene su nacimiento el río de los Latancros, hasta aquella abertura escapada que véis en el alto de monte, llamada la Cureña porque efe tívemente se semeja a una cureña de cañón. El fondo de este suelo es un puro peñegal, por el cual apenas se puede caminar; pero no obstante produce frondosos árboles y está manando en fuentes y arroyuelos.

En la otra porción entraba toda la parte interior que se extiende a lo largo de las márgenes del río de los Latancros, hasta esta garganta donde nosotros estamos desde la cual comienza a correr el



Juan Bernouilli 20 de Octubre

Juan Bernouilli tuvo en su hermano Jacobo, como el insigne matemático, el maestro que le inició en los secretos de las ciencias exactas y naturales...

Entre los diferentes descubrimientos que la Ciencia debe a Juan Bernouilli, se cuentan el del cálculo exponencial y el de un cuerpo airtiforme en la creta. Fué el primero también la idea de calcular la expansión de los fluidos elásticos...

Desde que terminó sus estudios hasta que sucedió a su hermano en la cátedra de matemáticas de la Universidad de Basilea, ciudad en que nació en 1667, Juan fué profesor de ciencias exactas en Groninga.

Fué miembro de las Academias de París, Berlín, Londres y San Petersburgo, y por sus importantes descubrimientos se hizo acreedor a que su nombre fuera colocado a la altura que los de Leibniz, gran amigo suyo, y Newton.

Dejó muchos y muy buenos discípulos, entre los que contó a sus hijos Juan y Daniel, con quien compartió un premio de la Academia de Ciencias de París, y a Euler.

Las obras de este insigne matemático suizo, que falleció en 20 de Octubre de 1748, han sido publicadas bajo el título de Joannis Bernouilli opera omnia.

HERNANDO DE ACEVEDO. (Prohibida la reproducción)

MAESTROS INTERINOS

Han sido nombrados:

De Aldeaseca de la Armuña, con 450 pesetas anuales, don Diego González; de Valdeosa, doña Consuelo Monje; de Parada de Arriba, doña Agustina García; de Valverdón, don Daniel Rodríguez; de Perqueriza, don Leopoldo Calv.; de Sanlúcar de Chi-

cho, doña Josefina Valentín; de Sanchoello, doña Tomasa Rollán; de Monteón, don Eduardo González Vicente; de Florida de Liébana, doña Saturnina Gutiérrez; de Saucelle con 412 50 pesetas, don Venancio Francisco García; de Aldearrubia, don Celedonio Román Sánchez; de He guijuela de la Sierra, don Millán Pérez Alonso; de Brianas, doña Gumerinda Sánchez García; de Cabeza de Bajar, don Andrés Benito Martín; de Villoruera, doña Luisa Hernández; de Sarriñena, doña Eusebia de la Asunción; de la escuela mixta de Villar de Ciervas, doña Encarnación Hernández Comerón; y doña Esperanza Sánchez y Sánchez, de la escuela completa de niñas de San Muñoz; de Aldenueva de Figueras, doña Celedonia Hilario González; de Cereza de Puertas, doña Teresa Maribel Barbero; de San Medel, don Cayetano García Nieto; de Tarazona doña Excelsina González Martín; de Vadedfontes, don Manuel Lugones Hernández; de Alba de Tormes, auxiliaría de niñas, don Manuel Gómez Serrano; de Vecinos, doña Florentina Sánchez Rodríguez; de Castillejo de Azaba, doña Tomasa Bravo Flores; de San Pedro del Valle, doña Teresa Carrasco Collantes; y de Villaflores, don Miguel Hernández Madrigal.

Noticias Generales

Desde que se produjeron en La Línea las colisiones entre los obreros y la fuerza, las autoridades no han cesado de practicar investigaciones y registros por suponerse que el movimiento obrero obedecería a manejos de alguna potencia interesada en los desórdenes.

Los registros domiciliarios practicados ayer han ofrecido el resultado que se esperaba, pues según telegrafían de La Línea la policía ha descubierto un importante depósito de cartuchos, batas y otras materias explosivas, que se proponían sin duda utilizar los sediciosos en un nuevo levantamiento.

Ha fallecido el célebre escultor Suñel en Francia, habiendo sido enterrado en el punto en que ocurrió la defunción.

Dicen de París que en la estación de Lacave ha ocurrido un choque de trenes, resultando muchos heridos, y grandes desperfectos.

Dícese que en cuanto se abra el Parlamento, los tetuanistas en el Senado y los republicanos en el Congreso emprenderán una campaña

verdaderamente enérgica contra el Gobierno, interpellándole sobre todas las cuestiones de actualidad.

Se ha desmentido la noticia de haber sido nombrado el Padre Coloma para desempeñar el cargo de confesor de don Alfonso.

Por noticias recibidas de Jerez de la Frontera se sabe que la huelga de los braceros del campo se agrava por momentos, calculándose en que el número de huelguistas sube a 20 000.

Los pastores han abandonado sus ganados, haciendo causa común con los braceros del campo.

Esto viene a agravar el conflicto que se nota en los campos andaluces.

Una empresa alemana ha escrito a su representante en Bilbao, diciéndole que compre y envíe allá 6.000 asnos.

¡Dios premie su buena voluntad a esa empresa alemana!

El ministro de Agricultura ha pedido a los ingenieros agrónomos de las provincias que hayan sido invadidas por la langosta, una nota de tallada del origen de la invasión y perjuicios que haya causado.

Anuncian de Washington que ha sido solucionada la huelga de mineros a consecuencia de la conferencia de Roosevelt con los patronos.

El ministro de Estado, duque de Almodóvar, explicará en las Cámaras la cuestión de las negociaciones con el Vaticano.

El señor Moret, ministro de la Gobernación explicará las cuestiones social y de orden público.

En la primera quincena de Octubre la recaudación fué de 3 068.124 pesetas más que en igual época del año anterior, excluyendo la de Asturias, la cual aumentó en 995 695 pesetas.

Los señores Romero Robledo, López Domínguez y duque de Tetuán han celebrado una conferencia para ponerse de acuerdo respecto a la campaña parlamentaria.

Los que se propongan emigrar a América o dirigirse definitiva o temporalmente por mar a otros países, deberán ir provistos, además de la cédula personal correspondiente en que conste su edad y estado, de todos los documentos necesarios para acreditar la personalidad.

En Moreine (Francia) explotó la caldera de un locomóvil, matando a cuatro niños que se hallaban próximos al lugar donde ocurrió el suceso.

También resultaron algunos heridos.

VIDA DEL CAMPO

LA LECHEGA

La lechuga recorre sus fases vegetativas en muy poco tiempo, y por esta causa podemos tener lechugas en primavera, verano e invierno, es decir, casi todo el año, según la época en que siembra.

Las de primavera pueden sembrarse en tablares, a voleo con bastante espacio entre los surcos, y cubriendo poco de tierra la semilla para que el vegetal pueda llegar fácilmente a constituir un nuevo ser.

El terreno ha de estar bien mullido, para lo cual se le darán repetidas labores de arado; ó bien una sola pero bien profunda con el fin de que se atraen lo suficiente las espas del suelo y adquiera mayor número de elementos nutritivos.

El procedimiento más generalmente seguido en el cultivo de estas plantas consiste en ponerlas en semillero, y al efecto se destina una parte de la huerta, y luego cuando han nacido los vegetales y empiezan a tomar vida ó incremento, se trasplantan a los lomos de los surcos previamente construidos, y así estando en alto se consiguen dos cosechas indispensables para la vida de las que pedríamos llamar lechuguistas, que son: preservar las hojas de la humedad, es decir que las dejen en alto grado, y a la vez lograr que la raíz, que es bastante profunda, esté en contacto con el agua que corre casi continuamente por las acequias intermedias de dichos lomos, y así disfruta de una frescura constante dicha parte de la planta y absorba disueltos en el líquido los elementos nutritivos que le hacen falta para su vida y completo desarrollo.

De lo dicho se deduce que el riego es requisito indispensable para el cultivo de este vegetal. Como abonos emplearemos el estiércol en principio de descomposición. Con el fin de lograr que las hojas de la lechuga sean blancas, tiernas y adquieran un sabor menos acre y más azucarado, se atan con un junco, esparto ó cuerda a dos tercios de la base, cuando están algo crecidas y tienen bien poblado el troncho de espas foliares.

Con aguanas variedades de esta especie no se precisa estos cuidados, porque se cierran ellas por sí solas.

La recolección se efectúa arrancándolas una por una, y para saber cuando es llegado el momento de practicar esta operación, basta ir las oprimiendo con la mano y examinar si el cogollo cruje, lo cual nos dice que el vegetal se halla completamente formado y ha concluido de recorrer sus fases vegetativas para el consumo en verde.

Con el fin de obtener semillas para su cultivo en años sucesivos, se deja que crezcan algunos ejemplares junto al muro ó cerca de la huerta, procurando cubrirlos con ramas para que los pájaros, que son muy ávidos por el fruto de este vegetal, no vengán a comerlo.

ra su cultivo en años sucesivos, se deja que crezcan algunos ejemplares junto al muro ó cerca de la huerta, procurando cubrirlos con ramas para que los pájaros, que son muy ávidos por el fruto de este vegetal, no vengán a comerlo.

De la REGION

LEON.—Se asegura que dentro de poco darán principio las obras de encauzamiento del río B. naga.

El contratista de las obras referidas tiene ya muy adelantados los trabajos preparatorios.

—Por haber sustraído una regular cantidad en billetes del Banco, en casa de su amo, ha sido detenido Gabriel Castro Alonso, vecino de Fresno de la Vega, al cual se le ha ocupado parte de dicha cantidad y ha quedado convicto y confeso á disposición del Juzgado.

En el acto de detenerla se le ocuparon armas de las prohibidas, una ganzúa y otros objetos de aplicación dudosa.

AVILA.—Por haber tenido precisión de salir ante-noche para Valladolid el Orfeón Pinciano, no pudo celebrarse el anunciado concierto en el teatro.

—Ha fallecido en Cabezas del Pozo, el Juz municipal de dicho pueblo, don Severo Díez Guerra.

SEGOVIA.—Ha llegado por ferrocarril una nueva expedición de material de guerra para ser depositado en el parque central de Artillería de esta capital.

—Se encuentra notablemente mejorado de su enfermedad el Inspector de Ingenieros don Joaquín Castañerán.

ZAMORA. Ha tomado posesión de la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, el ingeniero segundo de caminos, don Federico Ruiz Benito.

—El mercado de vinos en Moraleja continúa bastante animado, y existe la creencia en aquella localidad de que muy pronto se venderá el cántaro de vino á 20 reales.

PALENCIA.—La Azucarera Palentina recibirá remolacha de los agricultores que tienen contratado su cultivo desde el día 21 del actual en adelante.

—Ha fallecido la señora doña Ramona Mediavilla Martínez, viuda del que fué méficio de los establecimientos provinciales de Beneficencia, don Dámaso López.

—Ayer tarde salió con dirección á Paredes y Carrión de los Condes el señor Obispo de la diócesis, con objeto de girar la santa pastoral visita á los pueblos del arciprestazgo de Osorno.

VALLADOLID. Ha cesado en el cargo de ayudante del general de brigada señor Mackenna, el capitán de ca-

además de quien procura traer á la memoria diversas circunstancias de algún hecho me refirió lo siguiente:

En el año 1726, un joven natural de Normandía, llamado Mr. de la Tour, después de haber solicitado aunque inútilmente, entrar en el servicio del Rey de Francia y los auxilios necesarios de su familia para este fin determinó pasar á esta isla con el objeto de mejorar su suerte. Traía en su compañía una hermosa joven á quien amaba con ternura y era igualmente correspondido de ella, con la cual se había casado en secreto y sin ninguna dote porque siendo ella de una rica y antigua casa y familia de su provincia, se habían opuesto al casamiento los parientes con el pretexto de que Mr. de la Tour no era de noble linaje y caballero. Dejóla en Puerto-Luis á pocos días de su llegada y se embarcó para Madagascar con la esperanza de comprar en aquella isla algunos negros, y volverse prontamente á hacer aquí un establecimiento.

En efecto desembarcó en Madagascar á mediados de Octubre, que es allí la estación más peligrosa; y á pocos días de haber desembarcado, murió de las fiebres pútridas, que reinan en aquella isla casi los seis meses del año, y que impiden siempre á las naciones europeas formar en ella establecimientos fijos.

Todos sus efectos disipados, después de su fallecimiento, como ordinariamente sucede á los que mueren lejos de su patria. Su mujer se halló sola en Puerto Luis, viuda, en cinta, y sin más bienes propios que una negra, en un país extraño, sin crédito ni recomendación alguna. Decidida en tan triste situación á no mendigar favores de ningún hombre, después de la muerte del único á quien

tiernamente había amado é inspirándole valor su misma desgracia determinó cultivar con su esclava una corta porción de terreno, á fin de adquirirse su subsistencia con el sudor de su frente.

En una isla casi desierta, cuyo suelo estaba á discreción del primero que llegaba, no quiso esta pobre viuda elegir los parajes más fértiles, ni los más proporcionados para el comercio, sino que buscando alguna quebrada de monte, algún asilo encubierto donde poder vivir desconocida y sola, se encaminó á estas breñas, para guarecerse en ellas como en un nido.

Es como una especie de instinto, común á todos los seres sensibles y afligidos, el refugiarse á los sitios más ásperos y desiertos; como si los peñascos fuesen baluartes contra el infortunio, ó como si la tranquilidad de la naturaleza pudiese calmar la inquietud y zozobras del ánimo conturbado. Pero la Providencia, que viene en nuestro auxilio cuando solo buscamos los bienes necesarios, tenía reservado uno á Madame de la Tour, que no dan ni pueden dar el poder y las riquezas. ¿Y cuál era este bien? Una amiga.

Un año había que habitaba en aqueste mismo sitio una buena mujer, activa y sensible llamada Margarita.

Era natural de la Bretaña, hija de unos pobres labradores, que la amaban como á las niñas de sus ojos, y la hubieran hecho feliz, si ella, incauta, no hubiera tenido la flaqueza de dar crédito á las insinuaciones amorosas de un caballero de su vecindad, aseguradas con la promesa de futuro matrimonio.

Mas ese inhumano, habiendo saciado su libidinosa pasión, la abandonó con crueldad, y aun se negó á asegurarle una subsistencia para el fru-

rio entre dos colinas hasta el mar. Ya alcanzais á ver desde aquí aquellos listones ó fajas de prados, y un terreno bastante igual y llano; pero ni por eso es mejor que el otro porque en levedo se vuelve pantanoso, y en tiempo de sequedad duro como un guijarro.

Verificadas estas divisiones persuadi á las dos echaran suertes sobre su propiedad.

Cupo en suerte la parte superior á Madame de la Tour, y la inferior á Margarita quedando una y otra contentas con su parte; pero me pidieron que no me alejara de estas inmediaciones con el fin de que pudiéramos vernos á menudo ayudarnos y valernos mutuamente en nuestras cuitas.

Pero todavía se necesitaba una habitación particular para cada una.

La de Margarita estaba situada en medio del llano, precisamente en los confines de su terreno.

Determiné, pues, construir otra igual, allí inmediata en los lindes del de Madame de la Tour, para su habitación por manera que estas dos amigas vivían vecinas una de otra, y en la propiedad respectiva de sus familias.

Yo mismo corté las maderas en el monte, y conduje de la ribera del mar las hojas de los lataneros, para levantar esas dos chozas que tenéis á la vista sin puerta ni tejado.

¡Ay de mi triste!

Demasiados vestigios existen todavía para tormento de mi memoria.

El tiempo que con tanta rapidez reduce á polvo los monumentos de los imperios, parece que respeta, en este lugar de la amistad para perpetuar mi dolor hasta el fin de mis días.

Apenas había ya concluido la segunda choza,

Probad el Licorero de HENRI GARNIER y Compañía

ballería don Antonio Martínez Róvo... al cual ha sustituido el primer teniente de dicho arma, don José Samaniego Muñoz.

El aventajado alumno que fué de esta Escuela de Bellas Artes, don Aurelio Arteta Errasti, ha obtenido mediante reñida oposición, la plaza de pensante superior de pintura con 5.000 pesetas que la Diputación de Bilbao concede á los artistas vizeanos.

Se anuncia á concurso la provisión en propiedad de la plaza de Depositario de fondos municipales de Medina del Campo, la cual se halla servida interinamente.

XIV CONGRESO INTERNACIONAL DE MEDICINA

Participamos á los señores médicos, dentistas, farmacéuticos y veterinarios que piensan asistir al Congreso de Madrid, que las Compañías que á continuación se expresan, han acordado conceder las siguientes reducciones en el precio de los billetes en favor de los individuos del Congreso:

Caminos de hierro del Norte de España... 50 por 100. Idem de Madrid á Zaragoza y á Alicante... Idem. Compañía Transatlántica Española... 33 por 100.

Las contestaciones de las demás Compañías se darán á conocer á medida que las reciba el Comité ejecutivo. La agencia «Voyages Practiques», -9, rue de Rome, 9-Paris, (agencias y correspondientes en Burdeos, Bruselas, Londres, Marsella, Milán, Nápoles, New York, Estrasburgo, Tolosa, Zurich, etc.) se ocupa gratuitamente de todo lo concerniente á los viajes, instrucciones, para obtener los billetes, excursiones, etc.

EL SERVICIO DE ALOJAMIENTOS en Madrid, es permanente, y á él se precisa dirigirse para proporcionar un alojamiento conveniente (XIV Congreso Internacional de Medicina, Sección de Alojamientos, Madrid).

Los que quieran recibir el programa provisional del Congreso pueden pedirlo al Comité provincial ó á la Secretaría general. Se recuerda que todas las comunicaciones que hayan de figurar en el programa definitivo, deberán ponerse en conocimiento de la Secretaría general, antes del 1.º de Enero de 1903.

En contestación á algunas preguntas que se han hecho al Comité ejecutivo respecto á la extensión del artículo 11 del Reglamento que trata de la admisión como individuos del Congreso de todas las personas que posean un título profesional ó científico, se advierte que el referido artículo sólo es aplicable á las profesiones y ciencias que tengan afinidad con la Medicina.

Las adhesiones y cuotas (30 pesetas), pueden remiarse á los Comités provinciales ó á la Secretaría general del Congreso.

El monopolio de alcoholes

Nos enteramos por la prensa grande de que preguntado el ministro de Hacienda acerca de la noticia publicada por algunos periódicos referente al propósito atribuido á una comisión de banqueros de solicitar el monopolio de los alcoholes por una prima de 20 millones de pesetas, dijo que hace tiempo se viene deseando eso, pero que las corrientes no son ahora favorables á los monopolios, aun cuando está demostrado que los alcoholes no producen á la Hacienda todo lo que licitamente pueden producir, y cuando reciba la solicitud la estudiará con todo detenimiento, por ser asunto de gran importancia y que atañe á muchos intereses.



La Academia de San Fernando á propuesta del arquitecto señor Repu-

llén, ha acordado pedir al ministro de Instrucción pública auxilios para la restauración del claustro de la Catedral vieja de Salamanca.

El maestro que desempeña la Escuela de Anaya de Huebra, por haber desparecido este pueblo, ha sido nombrado para la de igual clase y sueldo de Tragnúfia.

Según carta recibida de Madrid, están ya nombrados los funcionarios destinados á girar visita de inspección á las delegaciones de Hacienda, y según nuestras noticias, muy en breve darán comienzo á dicha inspección.

Se ha concedido permiso á la maestra de la Esperanza Puente de Goyneches, para ampliar sus estudios del magisterio.

Se hallan vacantes las plazas de subdelegado de Medicina del partido de Bajar, y de subdelegado de veterinaria, de los de Alba de Tormes y Siqueres.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el Gobierno civil de esta provincia dentro del plazo de treinta días, acompañadas de copias de sus títulos profesionales y demás documentos que consideren convenientes.

En la última sesión ordinaria celebrada por la Real Academia de San Fernando dió cuenta el académico señor Repullés de los sepulcros románicos descubiertos recientemente en el Claustro de la Catedral vieja de Salamanca.

Los objetos empeñados en el Monte de Piedad de esta ciudad comprendidos en los talones de préstamos números de 41.028 á 42.257 de ropas y del 5.559 al 5.788 de alhajas, que no se hagan efectivos ó se renuncien por los interesados antes del día 2 de Noviembre próximo serán vendidos en dicho establecimiento benéfico el primer domingo y sucesivos del mencionado mes.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemiceramina del doctor Caldeiro. En Farmacias caja, tres pesetas por 850 el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

El inspirado vate castellano don José María Gabriel Galán, ha sido objeto en Zaragoza de un recibimiento cariñosísimo.

El cuerpo de mantenedores aquiducos lucida representación á esperar al poeta.

El Alcalde la aguardaba también en la estación, habiendo hospedado al señor Galán en su casa.

Ha obtenido el grado de licenciado en Medicina y Cirugía don Luis Díez Harnato.

Ha desaparecido del pueblo de Tamames, el joven de 17 años de edad Pedro Sanchez, ignorándose su actual paradero.

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: Elena Tiene Ramirez, Luis Campillo Rodriguez y Antonio Caño. - Total, 3.

Nacimientos: ninguno.

La guardia civil del puesto de Pedrosos ha denunciado á aquel Juzgado municipal á Idelfonso García, de La Vellés, por infracción de la ley de caza.

Del análisis practicado en los aguardientes recogidos á los taberneros del Arrabal del Puente, resulta que los industriales de aquel barrio son los que expenden esta clase de bebida con menos adulteración, teniendo en cuenta el resultado obtenido con el aguardiente anaizado de los establecimientos del interior de la población.

A los cuatro industriales mencionados Arrabal que comparecieron ayer denunciados, por efecto del resultado del análisis de los aguardientes, les impuso el señor Alcalde, la multa de 20 pesetas á cada uno.

Por la representación de la Compañía arrendataria de Tabacos, se ha dispuesto que por el Inspector técnico de la renta del Tabaco don Lorenzo González Lozano, se gire una visita á los pueblos del partido de esta capital.

Ha fallecido en Roma, donde se hallaba cursando tercer año de Sagrada Teología, el virtuoso joven, bachiller en dicha Facultad y doctor en la de Filosofía, don D. Siderio Venturi, alumno que fué de este Seminario Pontificio.

AGUAS DE BURLADA

Depositaris: Tomás de Zubiria y Compañía, Bilbao.

Ha sido desarmado y retirado de la Plaza Mayor, el templete de madera desde donde emenizó el paseo, durante el verano y la temporada de feria, la banda de música del Protectorado.

Por el coronel del regimiento de Borbón se cita á Vicente Martín Fernández, que se supone habita en esta capital, para entregarle algunos documentos que tenía solicitados y los cuales le interesan.

Multas impuestas por la Alcaldía: Dos de veinte pesetas, una á cada uno, á los vendedores de leche A Iriria Fernández y Bonifacio González por expender su mercancía con un 30 por 100 de agua.

Una de 20 pesetas también al pañero Celestino González y otra de 15 al también fabricante de pan Salvador Vares por expender falso de peso dicho á título de primera necesidad.

El Adelanto de hoy atribuye culpa indirecta al señor Obispo, de que no haya sido destinado de guarnición á esta ciudad, el batallón Cazadores de Montaña que pensaba designar á Salamanca el ministro de la Guerra.

Pago de plazos de 20 por 100, por compra de fincas de Bienes Nacionales, que deben efectuarse en el mes de Noviembre próximo:

Día 14. - Ayuntamiento de Perallos de Arriba, quinto plazo, 116.028 pesetas.

Día 11. Don Juan Aparicio, de Ciudad Rodrigo, cuarto plazo, 90.44.

Día 9. Ayuntamiento de San Martín del Castañar, tercer plazo, 2.531.64.

Pago de plazos de 80 por 100: Día 11 de Noviembre. - Don Juan Aparicio, de Ciudad Rodrigo, cuarto plazo, 361.76.

La Junta directiva de la Asociación republicana de Salamanca, visitó ayer al señor Labra, para ofrecerle sus respetos é invitarle á una veada que se celebrará en el local que tiene la misma en el Suizo, á las nueve de la noche de hoy.

Los días 26 y 27 tendrán lugar en este religioso pueblo las tradicionales fiestas al Santo Cristo de Hornillos en el santuario del mismo nombre. Los sermones serán á cargo del director de La Semana Católica y del economo de Cantalpino don Telesforo García.

El Gobernador civil ha multado en 25 pesetas al tabernero del Pozo Amarillo, Manuel Martín, por tener abierto su establecimiento después de la hora reglamentaria.

Se interesa averiguar el paradero del soldado que fué del batallón Cazadores de las Navas, núm. 10, José Martín Catalán, hijo de Sebastián y de Fermína, natural de Vivestre, para manifestarle que se dirija inmediatamente al señor Teniente coronel de expresado batallón, que se encuentra de guarnición en Madrid, por medio de instancia, en papel de 10 céntimos, haciendo la reclamación de los alcances que devengó durante su permanencia en el ejército de Cuba, cuya instancia remitirá por conducto de la autoridad militar del punto donde se encuentre ó alcaide del mismo, en su caso.

EL PEDRO X MENEZ, de la casa de Pedro DOMEQ, una y una exquisito para potaje y por fr. de por las partes de buen gusto.

Audiencia provincial

Tanto en la vista de ayer ante el Jurado, en la Sesión primera, como en la celebrada hoy las dos procedentes del Juzgado de Bajar por el delito de robo, aquélla contra Julian García Ruiz, y otra, y ésta contra Rufino García, se dictó por el tribunal de derecho sentencia absolutoria, siendo puestos en libertad los dos procesados.



(De nuestro correspondiente especial) EL PRÓXIMO CUPO

Madrid 18.-12.15. El Gobierno ha fijado en 100.000 hombres el cupo para el año 1903.

NUEVO FERROCARRIL Madrid 18.-13.

Mañana tendrá lugar en Burgos la inauguración de las obras del ferrocarril que ha de unir esta capital con Madrid y Bilbao. Dicha inauguración se verificará en el ángulo que forma la carretera de Madrid con la de Cardañadijo, asistiendo á ella el general Polavieja.

LOS SENADORES VITALICIOS Madrid 18.-13.45

Las vacantes de senadores vitalicios, sigue en candelero.

Se ha venido anunciando que antes de la apertura de las Cortes se firmarían los oportunos nombramientos.

Sugasta ha vuelto á aplazar éstos sin duda por el gran número de compromisos que tiene.

Ahora se dice que la combinación se firmará cuatro días después de reanudar sus tareas las Cámaras.

HUELGA GENERAL Madrid 18.-14.25

Los últimos despachos de La Línea, dan cuenta de que se ha declarado nuevamente la huelga general con caracteres alarmantes.

Millares de obreros divididos en grandes grupos recorren la ciudad.

Las fuerzas patrulan por las calles temiendo que se reproduzcan las tristes refriegas de los días anteriores.

En Arcos de la Frontera abriganse temores de que las clases obreras produzcan algún conflicto y por ello se ha ordenado la concentración de fuerzas de la benemérita.

PALMA.

Información mercantil

IMP. del NOTICIERO SALMANTINO

TRIGOS Y HARINAS

Salamanca 18. Trigo á 41 reales fanega.

Cebada á 26, centeno á 26, algarrobas á 29, lentejas á 32, alverjas á 36, muelas á 40 y guisantes á 34.

Grabanos de 90 á 200 según clase y tamaño.

Por lo que respecta á las harinas rigen los siguientes precios:

Harinas de 50 á 15 primera clase, reales arroba.

De todo pan á 15.

De segunda clase á 14.50.

Cuartas á 10.25.

De quinta clase á 8.25.

Menudillo á 7.

Salvado á 6.50.

Sin derechos de consumos.

Valladolid 13. - Entradas de granos hoy:

En el Arco 150 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/2 y 109 de centeno á 29 1/4.

En el Canal 400 fanegas de trigo que se cotiza á 48 1/4 y 100 de buena á 48 1/4.

CENTRO-PENSION MANES

PARA ALUMNOS OFICIALES DE LAS FACULTADES E INSTITUTO DE SALAMANCA

Director Propietario: DON JOSE MIÑES CASAUX Calles del Silencio núm. 1 y Tostado núm. 1

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso, á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en un punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad é Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias salas distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto é Facultad.

Se admiten internos medio pensionistas y externos. Alimentación sencilla, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Prévía autorización se formaliza toda clase de matriculas en los centros oficiales. Pídanse detalles y Reglamentos al Director

MERCADO TRIGUERO Barcelona 18.-11.30.

Vendedores y compradores muy retraídos. Se ha vendido trigo de Salamanca á 42 reales fanega, de Sigüenza y Arcos á 42.50, de Palencia á 43 y de Segovia á 43.50. H. n. entrada 58 vagones de trigo. - Holdós.

HERNIAS (quebraduras)

Deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, vientre abultado ó caído, parálisis, etc.

CONSULTA MEDICA ESPECIAL

Para tratamiento y curación de estas enfermedades

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Salamanca y recibirá de once á seis en el Hotel Comercio á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicado dicho método.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios y corsés faja ó alambres para reducir el vientre conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contintivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Con una en Salamanca los días 6 y 7 N. viembre próximo en el Hotel Comercio.

En Madrid en el Gabinete del Médico Director.

Fuencarral, 19 y 21. Gabinete Mecanográfico de Madrid.



Solución al ROMBO último:

G A L L O

GEROGLIFICO COMPRIMIDO

nota nota nota nota

NOI COME



Este salchichón tengo sospecha de que es de burro.

- No señor, que es de León.

- ¡Qué barbaridad! ¿Y le dice? ¿Dónde se ha visto comer embutido hecho con carne de fiera?

- P es todo el mundo lo pide... salchichón de Lyon... Y ya es sabido que viene de Francia, y en francés Lyon es León. Creía usted que se hacía con bacalao este embutido?

